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部门回复精选

宁波大学护校河北段
水质变差须关注

网友“BPloughman”：宁波
大学护校河北段 （地铁站周围）
水质变差，发出恶臭。

甬江街道农村工作办公室：
双桥河水质变差是由于河岸污水
管网破损污水流入河道所致，该
污水管网为宁大校区污水管网。
目前宁大基建处正在抓紧对该段
管网进行改造。对于污水流入河
道造成的污染问题，宁大基建处
已进行水质应急处理，街道在污
染水体的两端设置了围堰，防止
污染水体扩散。河长已落实专人
每日对双桥河和双桥南河进行情
况跟踪。目前，污水对双桥南河
西校区桥梁位置的影响已减弱，
宁大方面正在将被污染的河水抽
至污水管网内。

上湖城章工地夜间施工
居民不堪承受

网友“布衣老土”：上湖城章
工地夜间施工，周边居民不堪承
受。

鄞州区综合执法局：上湖城章
三期工地自开工以来，我局属地邱
隘中队已多次去现场督查，并于9
月 26日对其夜间施工行为下发了
编号为（2018）甬鄞生态六决字第
29号 《行政处罚决定书》。目前，
邱隘中队已约谈施工负责人，严肃

要求其更改施工时间，坚决避免夜
间施工，并于10月11日再次对该
工地进行第三方检测。下一步，邱
隘中队将加大夜间巡查力度，及时
发现并制止夜间施工行为。

我市第三季度GDP
为何有此差距

网友“swk1990”：官方公布
的第三季度 GDP，区县相加为何
跟市本级有差距？

宁波市统计局：市县两级季
度总量是由各行业增加值基数分
别乘各行业增速后加总所得。根
据核算制度，每年年度地区生产
总值核算完成后，需对四个季度
的各行业数据进行修正，并作为
第二年的基数使用。在核算今年
前三季度时，宁波全市数据已完
成季度修正，而区县 （市） 未同
步修正到位，造成两者之间存在
较大差距。到今年年底，随着基
数修正工作的完成，两者基本衔
接 ， 全 年 的 全 市 数 据 与 区 县

（市） 合计数也将基本衔接。

荪湖花海挺漂亮
但垃圾不少

网友“青山长河”：周末去了
荪湖花海，花挺漂亮，但路上垃
圾不少。

江北区：现已清理干净，今
后会加强监督和清理工作，保证
花海优美洁净。 （海 文）
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受理帖文数排行（前20）

据统计，上季度网络问政综合
考核得分前三分别为鄞州区、海曙
区、市公安局；网民诉求受理数量
排名前三分别为鄞州区、海曙区和
市交通委。

3个工作日内做到100%回应网
民诉求的部门 （地区），比今年一
季度增加了6个，共计21个。他们
是：宁波轨道交通运营分公司、市
商务委、市人民检察院、中国银行
宁波市分行、市统计局、市行政审
批管理办公室、宁波保税区管委
会、市园林局、市财政局、市科技
局、市审计局、团市委、市排水公

司、市妇联、市质监局、市外办、
市文联、杭州湾大桥管理局、宁波
大榭开发区、市红十字会、宁波证
监局。

统计结果显示，目前，尚有
231 条已分类给相关职能部门的网
民诉求渴盼回应。其中，市流管
办、市机关事务局、溪口风景区
管委会、农业发展银行宁波市分
行帖文受理的红灯率 （至今未回
复的诉求百分比） 为 100%；“未
回复”数最多的是余姚市、市供
电公司、江北区，分别为 34 条、
25条、19条。

网络问政第三季度榜单出炉
●9625条网民诉求直达职能部门，有效受理率97.6%
●三天内100%回应网民诉求的部门（地区）比今年一季度增加6个
●平台尚有231条已分类给相关职能部门的帖文渴盼回应。

其中，未回复最多的为余姚市、市供电公司、江北区

宁波市网络民生服务平台——中国宁波网民生 e点
通2018年第三季度问政榜单上周出炉。平台共汇集网民
咨询、投诉、建议9625条，有效受理率达到97.6%。

为推进民生问题的落实与解
决，上季度，中国宁波网民生 e
点通“小 e 帮忙团”跟进网上热
点诉求 360 余起，并先后在宁波
日报、中国宁波网、甬派客户端
上刊发了 《宁海天明中路还要修
多少个“8年”》《城区多处工地
被投诉》《管理失序 城市犬类
频频伤人》《万象华府一期部分
雨污管混接雨水井堵塞》《慈溪横
河镇垃圾路整改 为何要到检察
建议发出之后》《中山路上不文明
行为何时休》等报道。其涉及的问
题得到相关部门迅速整改。

与此同时，宁波市文明创建
市民巡访团也就我市老小区环境
整治，医疗、金融服务窗口文明
建设，以及文明养狗等开展了专
题巡访行动，巡访员志愿服务近
500小时。

今年 7 月以来，多位网友在
中国宁波网民生 e 点通问政平台
发帖痛陈：中山东路多条绿化带
被踩出“捷径”。绿化补了又被重
新踩踏，屡次破坏。

根据网友投诉，记者兵分几
路现场探访世纪大道至机场路之

间的9公里中山路，竟发现有190
余处绿化带被踩出小路，部分市
民经绿化带土路横穿马路，险象
环生。

这一现象引起相关部门的高
度重视。市住建委市政前期办组
织力量对中山路绿化带进行了统
一修整，并在道路中间的绿化带
旁安装了铁栅栏。

上周，记者就此再次回访，
发现 190 余条绿化带中的小路已
基本复绿。

综合第二季度网友最关心的
政策问题，中国宁波网民生 e 点
通还汇编了 《图书馆已来！东城
还将迎一大波好消息》《开学季这
些问题值得关注》《宁波交通大动
脉进展了解一下》《最新一批学校
校舍迁建和招生安排来了》《高温

“烤”验城市 这些问题最受关
注》《东部新城会引进哪家名校？
更多消息帮你整理好了》 等热点
专题。若您想获取这些实用资
讯，欢迎扫一扫文末二维码关注

“宁波 e点通”官方微信，并发送
“问政资讯”获取链接。

（张枫 傅钟中 海文）

盘点1

盘点2
上季度，未被受理时间最长的

诉求为市民巡访员“星期天红娘”
于 7 月 5 日向鄞州区反映的小区楼
道“牛皮癣”问题。

帖文称：下班回家走进楼道，
满目皆是“牛皮癣”，请有关部门
及时清理，还城市一个清洁环境。
这位巡访员现场拍摄并晒出了雅渡
新村小区楼道内的“牛皮癣”照
片，但 117天过去了，此事仍未被
鄞州区受理。

“星期天红娘”昨日反馈：现
在，楼道里的“牛皮癣”依然满目
皆是。

上季度受理后未回复的最长时
间的诉求，是网友“吃瓜群众”于
7 月 6 日反映的：宁海兴宁桥南面
无证夜宵摊越来越多。

宁海县于 7 月 9 日受理这一诉
求后，至今已有 113天，但仍未回
复。

记者上周对其他在三季度第一
个月——7 月份提交但至今未得到
回应的网友诉求进行了抽样回访。
其中，与网友取得联系并得到反馈
的还有：

余姚市江都名苑无证无牌狗成堆

7 月 25 日 ， 编 号 为 “52625”
的网友向余姚市反映了小区不文明
养狗的问题。帖文称：宁波犬伤门
诊每年就诊量上升，余姚市江都名
苑小区无证无牌狗成堆，谁来管一
管？但距离网友发帖已有 97 天，
仍未有回应。

网友昨日反馈：无证无牌狗乱
象依然存在。

鄞州荣安府外机动车停满人行道

7 月 15 日 ， 编 号 为 “52138”
的网友向鄞州区和市公安局反映了
鄞州荣安府小区外的人行道违停问
题。帖文称：首南街道天童南路
399 号荣安府小区外人行道上停满
了机动车，导致行人不得不走在非
机动车道上。上下班高峰期，车多
人多，经常发生电动车、自行车与
行人的碰擦事故，存在较大的安全
隐患。但距离网友发帖已有 107
天，仍未得到回应。

网友昨日反馈：停车乱象依然

存在，至今没有得到改善。

余姚姚北大道部分路段路灯不亮

7 月 16 日，网友“葡萄大王”
反映了身边的路灯不亮问题。帖文
称：余姚姚北大道黄家埠至临山段
的路灯，有很多不会亮，安全隐患
很大，请检修。但距离网友发帖已
有106天，仍未得到回应。

网友昨日反馈：这个路段的好
多路灯晚上一直不亮，至今无人维
修。

宁波火车站附近残疾三轮车拉客

7 月 26 日，网友“glywt”反
映了宁波火车站附近残疾三轮车的
拉客问题。帖文称：宁波火车站附
近残疾三轮车拉客现象越来越严
重。这些车辆安全性低，速度快，
容易发生交通事故，请加强管理。
但距离网友发帖已有 96 天，仍然
未有部门回应。

网友昨日反馈：这样的拉客乱
象仍然存在。

海曙通达路人行道上树根无人清理

7 月 27 日，网友“遛弯 123”
反映了海曙通达路人行道上残留树
根无人清理的问题。

帖文称：近几日，发现海曙区
城管局市政养护中心正在对通达路

（新典路至环城南路路段） 拱起的
树池开展修复平整工作，方便了附
近居民出行，减少了安全隐患，提
升了城市街景美观度。但大家也发
现，有两棵已经死亡的行道树 （西
湖花园大门对面），去年已锯除，
留下两个高高的树根立在树池中没
有处理，既不美观也不安全。

网友质疑：绿化养护和市政养
护同是海曙区城管局的职能，为什
么在市政部门开展树池整治工作的
同时，不能一并重新种植这两棵死
亡的行道树呢？

网友希望：海曙城管局能够借
此次树池修复，把这两棵枯树也重
新种植一下，使文明城市更加美丽
整洁。

然而，这个看上去很简单的呼
声出人意料地被“搁了浅”。

今年 10 月 12 日，“遛弯 123”
有点生气地又发一帖追问：本人于

盘点3

2018 年 7 月 27 日发表了 《请海曙
区城管局统筹开展工作》 的帖
子，发表当天显示部门已经受
理，但从 7 月 27 日至今，一直未
予以答复。该问题如果的确无法
落实，也请给个解释。

问题到底出在了哪里？经过
平台流转，有关各方道出了自己
的苦衷：

海曙区有关部门称“鄞州区
尚未移交”，并解释：“对此，市
里开过督办件，但要我们接管，
必须先移交。”

鄞州区有关部门则称“这个
地方之前还属于鄞州时，就不是
鄞州区养护的”，并解释“既然现
在区域划给海曙了，就更不是我
们管的了”。

去年 9 月份以来，通达路上
的绿化维护问题曾被多位网友吐
槽。有帖文称，海曙区西湖花园
门口通达路上的行道树 8 岁了，
由于多年未修剪，垂下来的树枝
已影响行人通行。

当 时 ， 记 者 曾 跟 进 这 一 问
题，并在现场看到，行道树的部
分枝叶已垂到行人的头上，有的
甚至“趴”在车辆顶部。

对此，海曙区城管局工作人

员的解释是：环城南路至新典路
段通达路属原鄞州区古林镇，古
林镇行政区划划至海曙区时，这
段通达路并未移交，所以不属于
他们的管养范围。

工作人员还透露，通达路及
其城市基础设施 （绿化、道路）
属于雅戈尔房产开发西湖花园时
同步配建的配套设施。西湖花园
小区建成后，开发商未将通达路
及其他城市基础设施 （绿化、道
路） 向原鄞州区城市管理职能部
门移交。

鄞州区城管局工作人员也对
记者说，西湖花园门口通达路此
前一直不在他们的管养范围，西
湖花园开发商未向他们移交管养
权限。

当时，记者曾尝试联系西湖花
园开发商雅戈尔置业有限公司，但
被该公司保安人员拒之门外。

昨 天 ， 距 离 网 友 “ 遛 弯
123”发帖已有 95 天，但这位网
友伤心地反馈：这两个枯树根依
旧在原处。

没有移交的这段通达路，相
关管理难道还要继续缺失吗？如
果有一天不幸发生意外，又该由
谁来担责呢？

免费坐月子、家用电器、摄
影套餐、现金红包……价值近十
万元的礼包，只要你“晒”出自
己的孕期美照，就有可能搬回家！

“为爱而生，好孕常在”——
宁波首届孕妈风采大赛上周四正
式拉开网络投票序幕。28 位魅力
孕妈参与了第一轮投票，其前三
名分别是：郭亚楠、上官志芳、
张艳萍。这三位孕妈将和她们的
小宝宝一起，分别享受大赛提供
的艾博尔四维彩超拍摄、艾博尔
宝宝 SPA 以及艾博尔宝宝满月剃
头一次。

为 更 好 地 传 播 优 生 优 育 理
念，倡导全社会、家庭共同关注
孕妈的身心健康，并为甬上孕妈
提供一个展现魅力、相互交流的
平台，宁波日报报网推出了这场
特别的孕妈风采大赛。宁波艾博

尔妇产医院、慈溪艾博尔妇产医
院共同为这一活动提供了支持。

孕 情 稳 定 的 宁 波 地 区 孕 妈
们，快来报名吧！您可通过微信
公 众 号 “ 宁 波 e 点 通 ”（ 搜
nb81850）、“艾博尔”（搜 abef-
cyy），查阅大赛详情，并通过上
述两个微信公众号，编辑发送

“孕妈”后获取报名表单。只要
通过表单上传“孕期照片 1 至 5
张+真实姓名+孕周+拍摄所在
地”，即可报名。上传时若为照
片附上一句孕期感言，还可直接
加分哦。

没有孕期照片的孕妈，可前
往宁波艾博尔妇产医院摄影馆免
费拍摄形象照，定格自己人生最
特 别 的 时 刻 。 咨 询 热 线 ：
81850000。

（张 璐）

宁波孕妈风采大赛
首轮投票揭晓
赶紧报名 十万元礼包等你拿

10月 25日上午，中国宁波网
民生 e 点通林萍微心愿工作室的
志愿者们来到江北区甬城艺术幼
儿园，为 100 多名进城娃上了一
堂生动的爱牙护牙课。此行志愿
者全部来自宁波安和口腔医院。

甬城艺术幼儿园的孩子们大
多来自外来务工人员家庭。忙于
生计的爸爸妈妈们很少有时间和
精力关注孩子们的口腔健康。

医生志愿者们用生动有趣的

故事为孩子们科普了护牙小知
识，并通过牙齿模型，手把手地
教孩子们如何正确刷牙和洁牙。
童声朗朗的 《刷牙歌》 伴随着孩
子们的欢声笑语，回响在整个校
园。

上完课后，医生志愿者还一
一为孩子们进行了口腔检查，并
耐心细致地向家长们提出了个性
化的护牙方案。

（张 璐）

宁波安和口腔志愿者走进甬城艺术幼儿园

百余名进城娃
分享护牙快乐

来自宁波安和口腔医院的志愿者正在给孩子们检查口腔健康。
（张璐 摄）

2013 年 9 月 26 日，宁波市
网络民生服务平台——中国宁
波网民生 e点通正式上线。5年
来，越来越多的网友喜欢到这
个平台上来发帖子，问一问在
自己衣食住行中遇到的困惑，
叨一叨对宁波城市发展的意见
与建议。

如今，平台汇集的网友问
政帖已近 16万条，部门有效受
理率从 2014年的 95％上升到目
前的 97.6％，平台日均点击量
从2014年的25万余人次跃升至
65 万余人次。中国宁波网民生
e点通“小 e帮忙团”现已跟进
民生热点问题 5600余次，递交
各类舆情报告千余期。一大批
民生老大难问题在平台值守部
门、重点民生企业、专家志愿
者团队的共同努力下得到了有
效解决。

同心掬得满庭芳。城市管
理 ， 每 一 位 市 民 都 是 参 与
者、在场者和践行者。我们
欣喜，市民朋友细致入微的
监督，政府部门及时高效的
回应，正有力地提升着宁波
的城市品质，保卫着宁波的
文明成果。

为了让网友提交的各项咨
询、投诉与建议得到及时回
应，在平台成立之初，我市特
别出台了 《宁波市网络民生服
务 工 作 监 督 考 核 实 施 办 法》

（甬 党 网 管 办 〔2013〕 6 号）
（以下简称 《实施办法》），对

在线值守的 110 余个职能部门
的网友帖文受理率、回复率、
网上政务信息发布量、网络问
政长效机制建立情况、突发事
件处理情况等进行统计与考
核。《实施办法》 要求，各部
门在线值守人员要在 24小时内
受理网友帖文 （遇节假日顺
延），5个工作日内 （含） 对网
友的咨询、投诉和建议进行受
理并回复。

平台实行三色“亮灯”制
度。部门受理网友咨询、投诉
和 建 议 后 ， 3 个 工 作 日 内

（含） 给 予 回 复 的 ， 标 注 绿
灯 ； 3 个 至 5 个 工 作 日 内

（含） 回复的，标注黄灯；超
过 5 个工作日未回复的，标注
红灯。

发 现 身 边 的 文 明 或 不 文
明，欢迎您通过以下方式点赞
与反映：

1、拨打热线81850000；
2、微信搜索“nb81850”，

关注后直接留言；
3、扫描以下二维码，直接

发帖。

（张枫 傅钟中 海文）


